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３学期の学級委員・教科係の決定 
代議員 藤本くん 広報委員 鏡味くん 生活委員 日浦さん 保健委員 小寺くん 

 

国語係 籏岡さん 社会係 石原くん 数学係 船田くん 理科係 小寺くん 

英語係 岩﨑さん 音楽係 日浦さん 美術係 藤本くん 保体係 髙島さん 

技家係 鏡味くん 道徳・学活係 船田さん 総合係 加計さん  

学級委員は全て立候補で決定しました。大変意欲的で，素晴らしい姿勢です。３

学期は「３年生を送る会」など，２年生が中心となって行事の運営に携わることが

多くあります。生徒会執行部の皆さんを支えながら，自分の役割を責任をもって全

うしましょう。活躍を期待しています。 

 

標準学力調査がありました。 
 １月 20日（金）に，２年生２学期までに学習するべき基礎的な学習内容がどれくらい身に付いているかを確

認するための標準学力調査が実施されました。実施に当たっての生徒の皆さんの意気込みと調査を終えての思

いを紹介します。 

【調査への意気込み】 

・「キュビナ」を使って復習し，調査問題に臨みたいです。 

・学力調査を通して，今の自分の学力を確かめ，結果から受験に向けて苦手な部分を無く

していきたいです。学力調査では，現在の自分の持っている力を最大限に発揮して頑張

ります。 

・とりあえず，苦手な所だけを重点的に学習しました。どんな問題が出るのか不安ですが，基本問題は解ける

ように頑張ります。 

・今回の調査は，身に付けておかなければならない基本問題が多く出ると聞いたのでしっかり問題を解いてい

きたいです。この結果を学年末試験で活かしていきたいです。 

・自分のできる限りの努力をして，今までより良い点数が取れるように頑張ります。 

【調査を終えて】 

・今までの学習内容をあまり覚えていないと感じました。特に社会と理科で不安なところがあったので，今の

うちにしっかり復習しておきたいです。 

・復習の足りなさを感じました。 

・苦手だと思っていた英語に手応えを感じました。全体的に勉強不足を感じたのでこれから頑張ります。 

・学力調査に向けて頑張りましたが，分からないところがあったので，これからも頑張っていきます。 

 

「総合的な学習の時間」では，今，中学校卒業後の進路について学習しています。進路学習や標準学力調査

の影響でしょうか，学習に対する皆さんの意欲がずいぶん高まってきているように感じます。そこで，意欲を

行動に移すことのヒントとして，１月 18日（水）の朝日新聞の教育欄に，教育アドバーザーの清水章弘先生の

「ワクワク勉強法」が載っていたので紹介します。 



始めやすくハードルを下げる工夫を 

 ギリシャのことわざに「始まりはすべての半分」という言葉があります。取りかかることができれば作業

の半分が終わったようなものだ，という意味。それくらい何事も，始めるのがおっくうだということですね。 

 では，始めやすくするにはどんな工夫ができるでしょうか。コロンビア大学のビジネススクールの研究を

ご紹介しましょう。 

 想像しながら読んでください。みなさんはコーヒー屋さんで，スタンプカードをもらいました。どちらの

カードのほうが，コーヒーを買い続けてスタンプをためたいと思うでしょうか。 

 一つ目は「コーヒーを 10杯飲むと１杯無料になる」カード。普通ですね。二つ目は「12杯飲むと１杯無料

になる。ただしスタンプは最初から２個押してある」カードです。 

 多くの人が後者でした。でも，冷静に考えるとちょっと不思議ですよね。ためるべきスタンプは 10個と変

わらないし，12杯よりも 10杯のほうが小さい数なのに。最初に２個押してあることで「すでに進み始めてい

る」という実感を持てて，次の一歩が踏み出しやすいのかもしれません。ある種の錯覚のようですね。 

 これを普段の学習に活用する方法を考えてみましょう。たとえば，今日のやることリストを書き出した時

に，すでに終わったこともリストに入れておき，終わった印をしておく。今から始めようとしているのに，

いくつか終わっている感覚を持てて，心理的なハードルが下がります。「始まり」が大変なら「すでに始まっ

ている気にさせる」という工夫をしてみましょう。 

 

書き初め大会がありました。 

 今年も１月 25 日（水）に学年ごとの書き初め大会を行いました。

２年生のお題は「感謝する心」でした。当日は，暖かい気候の蒲刈も朝

から雪が降り，グラウンドも一面真っ白な雪景色となりました。と

ても寒い日でしたが，会場の美術室は温風ヒーターと皆さんの熱気で

寒さなど無関係で，集中力を高めて頑張っていましたね。書写担当の角戸先生が，「今までの学習の成果が発揮

され，素晴らしい作品ができました。」とおっしゃっていました。審査結果は後日の発表になります。楽しみに

待っていてください。 

 

学年額の文字は「笑」に決定！ 
 中学校の玄関付近に飾ってある，例年２年生が木彫で製作する学年額の文字が

「笑」に決定しました。どんなにしんどいことがあっても笑顔で乗り越えようと

いう決意と，笑顔あふれるクラスを象徴するということで決定しました。 

【みんなの意見】…アンケート，生活記録より 

・笑えるのは目標が達成できたときです。とても難しいことにチャレンジして成

功し，みんなに褒められると嬉しくて笑顔になれます。 

・何か辛いことがあったときこそ，笑って乗り越えたいと思います。 

・友達や家族と楽しく話をしたり，一緒に何かをしていたりするときに楽しくて思

わず笑顔になります。この当たり前とも思われる日常生活を大事にしていきたいで

す。 

 


